

Sostiene funcionaria de la UNAM

Leen mexicanos 1.8 libros por año, índice inferior al que registran países centroamericanos

Se presenta exponente en el Tercer Ciclo de Conferencias organizado por la UNACH

El promedio de lectura de los mexicanos es de 1.8 libros por año, índice inferior a la que registran algunos países de Centroamérica, sostuvo la escritora y secretaria Técnica de Vinculación de la Coordinación de Difusión Cultural de la UNAM, Ana Elsa Pérez Martínez.

Durante la conferencia "Contexto de los estudios y usos académicos de la literatura infantil", que se llevó a cabo en el Auditorio Los Constituyentes de la Universidad Autónoma de Chiapas, la exponente resaltó que ese dato debe ser motivo de análisis desde diferentes perspectivas.

Ante estudiantes y docentes que se dieron cita en el recinto de la Colina Universitaria, señaló que la educación literaria en el ser humano cumple diferentes procesos, que inician desde su nacimiento, cuando en el seno familiar y a través de la sonoridad de las palabras, el infante aprende a identificar las rimas, creando un acervo literal.

Al presentarse en el Tercer Ciclo de Conferencias "Carlos Maciel Espinosa", rumbo a la celebración de los 40 años de la Universidad, manifestó que para crear el gusto por la lectura, los familiares o maestros del nivel básico son motivo para que los menores descubran los personajes dentro de una trama literaria.

"Eso hace que el niño se involucre con la literatura, no es la información del libro, sino lo que siente al acercarse a la literatura, conocer a personajes que pueden tener anécdotas o momentos emocionales similares a él o tan distantes que te hace humanamente responsable", acotó.

Describió que tras abandonar la niñez, surge la etapa que se considera del buen lector en aquellos alumnos de secundaria y preparatoria, donde al no contar con la presencia del docente o familiar que los acompañe en la lectura, se vuelve un hábito personal, "situación que se acentúa en quienes cursan estudios profesionales".

En este sentido, resulta relevante las actividades que llevan a cabo las Universidades para generar un círculo virtuoso que motive a los jóvenes a retomar la vocación por la lectura y contar con conocimientos más amplios del lenguaje, el arte, la historia u otros temas de interés personal.

Ana Elsa Pérez Martínez, destacó la labor que viene realizando la Universidad Autónoma de Chiapas, al realizar este Ciclo de Conferencias donde los jóvenes tienen la oportunidad de conocer la visión de académicos de diferentes instituciones educativas y con ello enriquecer su bagaje cultural.

Luego de señalar que en esta importante tarea le acompaña la Universidad Nacional Autónoma de México, subrayó que como resultado de la vinculación institucional que mantiene la UNACH, que encabeza el rector Jaime Valls Esponda, el próximo año conjuntamente con la UNAM se ofrecerá por segunda ocasión el Diplomado en Literatura Infantil.